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l'agenda
JEUDI 9 NOVEMBRE – 18H30 
Anniversaire de la mort  
du Général de Gaulle
Parvis de l'Hôtel de Ville

VENDREDI 10 NOVEMBRE – 18H
Gala de Boxe 
Gymnase le Bataillon

10, 11, 12, 17, 18 ET 19 NOVEMBRE 
Silence, on tourne ! Les Baladins
Scène Prévert

SAMEDI 11 NOVEMBRE – 10H15
103e anniversaire de l’Armistice 
Parvis, pont, cimetière, Hôtel de Ville

VENDREDI 17 NOVEMBRE – 18H/20H
Soirée challenge Lego
LaLudo

18 ET 19 NOVEMBRE – 10H/19H
Salon des Gourmets
Hôtel de Ville

VENDREDI 24 NOVEMBRE 14H30 & 20H30
Chardons Ardents
Scène Prévert

SAMEDI 25 NOVEMBRE – 18H
Comment je suis devenue Olivia
Scène Prévert

VENDREDI 1ER DÉCEMBRE – 14H30
Ma Vie avec John Wayne
Scène Prévert

SAMEDI 2 DÉCEMBRE
Illuminations de Noël
Parvis de l'Hôtel de Ville

DIMANCHE 3 DÉCEMBRE – 17H
Ensemble de Caelis
Église Saint-Charles Borromée

A PARTIR DU 2 DÉCEMBRE
Dépôt lettre au Père Noël 
Guichet Unique Mairie

THÉÂTRE

MA VIE AVEC 
JOHN WAYNE

CINÉMA

MUSTANG
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 Édito
OLIVIER DOSNE 
Maire de Joinville-le-Pont

Votre Maire et vos élus  
de l’équipe municipale  
vous reçoivent en 
rendez-vous individuel 

Contactez le 
01 49 76 60 04

« Nous nous sommes réunis le 16 octobre  
sur le parvis de la Mairie pour un hommage 
à Dominique Bernard, professeur de Lettres 
assassiné à Arras.  »

ans un contexte de tension extrême au proche orient, Dominique 
Bernard, professeur d’histoire au lycée d’Arras, a été assassiné  
le 13 octobre dernier.
Alors que le choc, l’indignation et la tristesse nous touchaient tous, 
nous nous sommes réunis le 16 octobre sur le parvis de la Mairie 
pour un hommage à ce professeur de Lettres exemplaire de 57 ans. 
Un hommage et un soutien à toute la communauté éducative.
Depuis, j’ai demandé le renforcement des mesures de sécurité autour 
des écoles dont la ville a la charge.

Dans un tel contexte, l’angoisse et la peur peuvent s’installer. Face à ces insupportables 
et inqualifiables agissements, nous devons faire corps et continuer à vivre.
Ce mois de novembre verra le Salon des gourmets accueillir une nouvelle édition  
de ce rendez-vous gourmand.
Vous découvrirez dans ce numéro deux facettes de l’animal en ville avec la pension 
canine et féline et le refuge félin de l’association RAJA.
L’Aviron Marne et Joinville est à l’honneur avec des résultats exceptionnels et l’interview 
de son Président Jean-Eric Loisel.
La mode écoresponsable est présente à Joinville avec deux entreprises, Ashoka Paris  
et Green Lion, qui présenteront leurs produits à la boutique éphémère.
Dans le cadre de la semaine de lutte contre les violences faites aux femmes, le CCAS 
propose documentaire, table ronde, lecture théâtrale, projection de film et un atelier  
de self défense. 
Des débats et jeux sont également en cours dans les écoles élémentaires sur l’égalité 
filles/garçons, sous l’impulsion de Séverine Dos Santos, Conseillère municipale déléguée 
Egalité hommes/femmes, et Murielle Villetelle, Conseillère municipale déléguée au 
Périscolaire et Conseils des écoles.
Les pages culture sont riches de spectacles singuliers et d’un concert classique.  
L’histoire de Joinville nous emmène sur le pont, autrefois appelé Fanac.
Afin de partager un moment de joie et de fête, je vous invite à participer à aux 
illuminations de Noël, que nous lancerons le 2 décembre, sur le parvis de l’Hôtel de ville.
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ZOOM ARRIÈRE

CONCERT

Jil Caplan
Intime, drôle et vraie, Jil Caplan  
a dansé avec grâce et élégance  
sur les cendres d’un très bel  
album dont elle tire les braises 
pour exprimer toute sa sensibilité.  
Un moment privilégié pour  
les spectateurs présents.
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ZOOM ARRIÈRE

MARCHE LSF 

Les Brailleurs de Signes
Dans le cadre de la Journée Mondiale des Sourds, 
l’association Les Brailleurs de Signes a organisé 
une marche de 4km pour promouvoir la Langue 
des Signes Française, en présence des élus Francis 
Sellam, Chantal Allain et Olivier Lavigne.

JEUNES DIPLÔMÉS 

Bac et Brevet
La ville a consacré deux cérémonies, une aux 
lycéens ayant obtenu leur Bac, une autre aux 
collégiens ayant obtenu leur Brevet. Entourés  
du Maire Olivier Dosne et de nombreux 
élus, Chantal Allain, Anne Marolleau, Michel 
Destouches, Virginie Tollard, Frédéric Gomes, 
Francis Sellam et Julien Karam, les récipiendaires 
ont manifesté leur enthousiasme et leur joie.

SEMAINE BLEUE 

Les seniors au rendez-vous
Conférences, dictée sous la conduite 
de Liliane Reuschlein, jeux et ateliers 
ont rythmée la semaine bleue.



8 | MAG’ZINE |Novembre 2023

ZOOM ARRIÈRE

HUMOUR

Marine Baousson
Marine Baousson vulgarise pour son 
public des concepts ou des faits 
historiques avec beaucoup d’énergie 
et de fraîcheur. Vulgarisant mais pas 
vulgaire, drôle et rythmé.

RÉCIT INTERACTIF

Toutes les choses géniales
La salle des fêtes accueillait les 20 et 21 octobre 
Toutes les choses géniales, un spectacle sur la 
vie et la mort, une pièce à l’humour vivifiant en 
complicité avec le public.
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ZOOM ARRIÈRE

PETITE ENFANCE

Matinée parents enfants
Le 14 octobre, le service petite enfance a 
proposé, dans le cadre des journées de la 
petite enfance, une matinée parents-
enfants mêlant partage et informations 
pour les nouveaux parents, en compagnie 
du Maire Olivier Dosne et de Liliane 
Reuschlein, adjointe au Maire déléguée à 
la Petite enfance..

RENATURATION

Projet rue Vauban
Le Maire Olivier Dosne et Jérôme Tagnon, 
Conseiller municipal délégué aux travaux, 
ainsi que les équipes de la Ville se sont 
réunis pour échanger avec les riverains sur la 
renaturation de la rue Vauban, renaturation 
qui va concerner toute la ville pour faire face 
au changement climatique.

OCTOBRE ROSE

1000 euros collectés
Le weekend du 14 octobre, Chantal Allain, adjointe 
au Maire déléguée à la Jeunesse, au Handicap et à 
la Culture, a œuvré pour la lutte contre le cancer du 
sein. Grâce à sa vente de bourses et à ses initiations, 
1067 euros ont été récoltés au profit du Comité du 
Val-de-Marne de la Ligue contre le cancer.
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À LA UNE

Salon

des  gourmets
le salon des gourmets, c’est l’évènement gastronomique incontournable 

de la ville depuis de nombreuses années. il a su s’adapter, se renouveler pour 
plaire toujours autant aux gourmets et gourmands joinvillais de tous âges.

18 ET 19 NOVEMBRE

R
endez-vous les 18 et 19 novembre 
prochain au Salon des Gourmets, 
avec ses exposants passionnés, 
habitués ou nouveaux, qui vous 
dévoilent la richesse de la 
gastronomie hexagonale. Parmi 
les stands, découvrez les 
fromages, les vins et 
champagnes, le foie gras, et les 
délices sucrés, macarons, 
confitures qui incarnent les 
trésors du terroir français, à 

déguster à la maison ou sur place dans 
une ambiance festive et musicale. Le 
Salon des Gourmets est bien plus qu'un 
simple marché alimentaire, il met en 
lumière la diversité culinaire, et les 
spécialités régionales. 
Au-delà de l'épicurisme, le salon défend 
l'économie locale avec ses produits de 
terroirs, de qualité et en circuit court, 
encourageant l'achat responsable et 
soutenant les producteurs indépendants. 
Un acte qui renforce le lien entre le 
consommateur et le producteur, tout en 
préservant autant que possible les 
savoir-faire traditionnels.

Un programme 
d’animations riche
Le programme des animations ravira, 
comme chaque année, petits et grands, à 
commencer par l’incontournable 
spectacle d’un clown fermier excentrique 
tout le weekend. Accompagné de sa 
ferme pédagogique, il saura avec ses 
lapereaux, porcelets, chevreaux, et bien 
d’autres créer l’émerveillement et l’éveil 
chez les petits et grands spectateurs. Les 
visiteurs retrouveront également les 
ateliers culinaires qu’ils affectionnent et 
attendent chaque année ! Pour cette 

édition, la Ville s’est associée à Akwaaba, 
exposant d’épicerie fine africaine, 
présent sur le Salon pour vous proposer 
un voyage culinaire insolite. Porridge de 
Mil, gaufres de patate douce... des 
recettes originales accessibles dès le plus 
jeune âge. Ces ateliers sont gratuits et 
accessibles aux enfants à partir de 5 ans.

Concerts et espace 
restauration
Avant, pendant ou après leurs 
découvertes des stands, les Joinvillais 
pourront profiter de l’espace de 
restauration et de détente créé pour 



Des paniers garnis 
de produits du Salon, 

offerts par 
les commerçants, 
seront à gagner 

tout le week-end 

Gagnez 
un panier garni !
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À LA UNE

Ateliers culinaires 
Inscription gratuite sur place le jour même

(À partir de 5 ans)

11h-12h 
Atelier « Salade fraicheur de Fonio,  

pesto moringa»

13h-14h 
Atelier « Porridge Magique de Mil » 

15h-16h 
Atelier « Baobab Boost »  

boisson dynamisante aux superaliments 

16h45-17h45 
Atelier « Gaufres de Patate douce » 

l’évènement. Ecrin au cœur de l’Hôtel  
de Ville, il est le cadre idéal pour faire 
une pause, déguster les produits 
achetés, profiter du bar à vin et des 
planches de charcuterie/fromages 
vendues sur place, ou tout simplement 
pour profiter d’un concert.

Entre chaque atelier, découvrez en concert  
les groupes Sunday Morning Band le samedi, et 

Sous la Lune le dimanche dans une ambiance soul 
et jazz. Ils partageront l’affiche musicale avec  

la banda de l’EMA qui se produira samedi à 15h.

Salon des gourmets
Hôtel de Ville • Samedi 18 et dimanche  
19 novembre • 10h-19h 

Entrée libre, Informations : 01 49 76 60 65  
www.joinville-le-pont.fr

sans gluten

Cette années, de nouveaux exposants vous 
accueillent sur le Salon. Escargots cuisinés, 

cookies, billes chocolatées ou encore 
confiseries traditionnelles revisitées telles que 
Nougats, mini Calissons ou encore berlingots 

feront leurs apparitions sur l’évènement. 
Parmi eux, deux Joinvillais, Bille en Tête et 
Nola Confiserie ! N’hésitez pas à aller à leur 

rencontre et à découvrir leurs produits.

nouveaux comMerçants,  
NoUveaux produits !
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À LA UNE

L’animal en ville  
pour les garder ou parce qu’ils sont abandonnés, des acteurs joinvillais 

assurent l’accueil des chiens et chats. la ville, de son côté met en place des 
dispositifs pour abriter des espèces sauvages et d’autres pour les réguler.

PENSION CANINE & FÉLINE

Comme chien et chat !

En arrivant à la pension canine et féline 
d’Anaïs Coste, rue du 42e de ligne, j’ai 
d’abord fait connaissance avec la dizaine  
de chiens présents. Après quelques minutes 
d’observation, reniflé comme il se doit par 
la gentille meute, nous nous sommes installés 
dans la chatterie où l’ambiance plus feutrée 
était plus propice à une interview.

Comment vous est venue l’idée d’ouvrir 
la pension ?
J’ai grandi en Camargue. Les animaux 
ont toujours été présents, spécialement 
chez mes grands-parents. Lorsque j’ai eu 

des enfants, j’ai eu envie de leur consacrer 
plus de temps et de leur transmettre ce 
contact des animaux. Encouragée par 
mon vétérinaire, j’ai passé les certificats 
nécessaires et commencé à accueillir 
quelques chiens. La demande a 
rapidement été forte. Nous nous sommes 
agrandis et j’ai embauché Julie, mon 
adjointe, ainsi que deux agents 
animaliers et un apprenti à mi-temps. 
Depuis nous avons déménagé dans une 
nouvelle maison où nous avons pu créer 
la chatterie.

Combien accueillez-vous de chiens ?
9 en moyenne. Ils sont promenés 
quotidiennement par groupe de quatre 

sur les bords de Marne et ils ont accès 
au jardin. 

Et côté chatterie ?
L’accueil est limité à 14 chats. Ils sont 
logés dans un espace créé pour eux avec 
des arbres à chat, des fontaines, des 
hamacs et canapés. Tout est pensé pour 
leur confort et leur distraction. Chiens 
ou chats, nous sommes présents avec les 
animaux toute la journée.

Les chats sont logés 
dans un espace avec arbres 
à chat, fontaines, canapés

Quels sont les conditions d’accueil pour 
les animaux ?
Les animaux doivent être à jour de leur 
vaccination, de leur traitement anti 
puces et vermifuge. Chaque animal est 
intégré progressivement au groupe, 
toujours sous la surveillance et avec les 
câlins d’un professionnel qualifié. 

Quels sont les tarifs ?
33 euros par jour pour les chiens et 22 
euros pour les chats. Nous envoyons des 
photos et des nouvelles régulièrement 
aux propriétaires. La durée du séjour 
démarre à la journée et la pension est 
ouverte du lundi au vendredi de 9h à 
19h ainsi que le samedi de 10h à 12h.

Pension Canine & Féline de Joinville le Pont

06.12.58.17.36 • pensionjoinville@gmail.com

Julie (ajointe) et Anaïs devant, Luna (agent animalier), Mattéo, Lia et Mégane (agent animalier) derrière.
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À LA UNE

ASSOCIATION RAJA

Une vie pour les chats
Depuis sa création au début des années 
quatre-vingt-dix, l’association RAJA a 
recueilli 1260 chats abandonnés, trouvés 
ou délaissés. Micheline Delavie, présidente 
de l’association, voue sa vie au recueil et à 
l’adoption des félins.

Micheline Delavie m’accueille au 
refuge, sa maison. Paquita, une petite 
femelle noire d’un an très affectueuse, 
monte sur le piano et vient chercher 
des caresses. Les autres sont nichés 
dans des recoins aménagés pour eux. 
Micheline Delavie confirme l’évidence, 
« je vis chez les chats ». Depuis trente 
ans, cette amoureuse discrète et dévouée 
des félins accueille, soigne, fait stériliser 
et vacciner les chats délaissés pour les 
proposer à l’adoption.
C’est à Joinville, dans le pavillon où elle 
vivait avec son père, qu’elle a commencé 
à recueillir des chats au début des 
années 1990. Elle crée alors son 
association Rassemblement des Amis 
Joinvillais des Animaux. La Ville lui 

prête un local. « Je récupérais les chats 
sauvages pour les stériliser ». Quelques 
années plus tard, le local est vendu et 
les chats sont accueillis, de plus en plus 
nombreux, dans le pavillon de l’avenue 
des familles.

En 30 ans,  
Micheline Delavie a recueilli 
près de 1300 chats délaissés

En 2010, la présidente de RAJA s’installe 
en Seine-et-Marne. « Je suis à Gretz mais 
le siège de l’association reste à Joinville. 
J’accueille principalement des chats de 

Joinville et du Val-de-Marne. »
Soucieuse de confier ses chats à des 
adoptants responsables, Micheline 
Delavie établi un contrat d’adoption pour 
tous les chats qui sont pucés et stérilisés, 
carnet de santé à l’appui. La participation 
est fixée à 70 euros pour les chatons et 
libre pour les chats adultes.
Quarante chats sont accueillis 
actuellement chez Micheline Delavie.
Chalala, Paquita, Elvis, Merlin, Diana, 
Spoutnik, Fripouille et bien d’autres 
attendent leur adoption.

Association RAJA,  

Micheline Delavie • 01 64 85 76 91

Laura Manach Conseillère municipale 
déléguée à la transition écologique et au 
bien-être animal

« La pension et l’association RAJA 
montrent que chiens et chats peuvent 
être adorés et abandonnés. Les animaux 
de compagnie ne sont pas des jouets, 
leur adoption est un geste qui engage 
sur de nombreuses années. L’abandon 
peut être punis de deux ans 
d’emprisonnement et d’une amende 
allant jusqu’à 30 000 euros.
Notre caniparc permet aux propriétaires 
d’emmener leurs chiens se défouler dans 
un endroit sécurisé. Rappelons que le 
ramassage des déjections est obligatoire 
et que tout « abandon » sur la voie 
publique est sanctionné d’une amende 
de 135 euros.
Par ailleurs le pigeonnier contribue à 
réguler les populations. Des nichoirs 
accueillent les oiseaux dans de nombreux 
points de la ville, en particulier dans les 
parcs, où se trouvent des abris pour 
hérissons et des gîtes à chauve-souris. 
L’accueil des chèvres sur le talus Kennedy 
n’a pas été concluant mais Joinville, ville 
amie des animaux, continuera de 
favoriser l’accueil des animaux et le 
développement de la biodiversité. »

Laura Manach, Conseillère municipale déléguée 
à la transition écologique et au bien-être animal, 
avec le Maire Olivier Dosne.
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SCOLAIRE

Égalité 
filles/ 

garçons
Débats et jeux

À partir de jeux, de débats et 
d'improvisations théâtrales, les élèves 

de CM1 et CM2 des accueils de loisirs ont 
été invités à réfléchir sur les droits des 
enfants à partir de questions très simples 
et directes. Quand est-ce que ça va, quand 
est-ce que ça ne va pas et quand est-ce que 
ça ne va pas tout à fait ? C'est quoi être 
enfant, être une fille, être un garçon ? 
Sous la conduite de la compagnie LAPS, 
les idées des enfants sont collectées pour  
inventer avec eux un objet qui sert à 
mesurer la gravité des problèmes qu'ils et 
elles peuvent rencontrer. Cet objet sera 
testé puis présenté à l'ensemble des 
centres de loisirs de la ville. Ces ateliers 
ont été créés spécifiquement sur 
mesure, à l’initiative des élues, Séverine 
Dos Santos et Murielle Villetelle, en 
transversalité avec le service 
périscolaire. 7 ateliers ont été proposés 
aux CM1 et CM2 des accueils de loisirs 
du 20 septembre au 31 octobre. 
Ce projet expérimental sera présenté le 
22 novembre, aux parents d’élèves et 
équipes éducatives.

Élections

Le nouveau CME

Les élections des nouveaux membres du 
Conseil Municipal des Enfants se sont 

déroulées avant les vacances de la 
Toussaint. 33 élèves des classes de CM1/
CM2 ont été élus ou réélus. 
Voici la liste des heureux élus : Lucie 
Robichon, Sam Martin, Charlotte 
Furling, Lia Kostic, Simon Feldman, 
Anna Locussol, Zelda Comino, Jeanne 
Dubois, Meryl Edery, Rosalie Cocq, 
Emile Canivet, Louise Coquelin, 
Carla-Nell Fondop Siwe, Charly 
Chemouny, Melissa Beaulieu-Corjon, 
Larry Tiamuna Lukaki, Mia Le ruz-
Lourdin, Myriam Hellel, Moad Khayar, 
Rimté Laossi, Chloé Lecarpentier, Toni 
Ann Terrine, Zoé Montlouis Baccellieri, 
Isaac Maiga, Olivier Martin, Anaëlle 
Vaillant, Molka Ben Romdhame, Noémie 
Mendes Leal, Soulayman Boualili, 
Joseph Futadinga, Gaël Tournaire, 
Valentine Terras et Awa Traoré.
La réunion plénière d'installation du 
CME se déroulera mercredi 8 novembre à 
18h30, salle du Conseil de l'Hôtel de ville.

Sécurisation des écoles  

Établissements 
sensibles

Stephan Silvestre nous explique le 
renforcement les mesures de sécurisation 

des établissements sensibles.

« Dans le contexte de ces dernières 
semaines, le ministre de l’Intérieur, ainsi 
que la préfète du Val-de-Marne, ont pris 
des dispositions pour renforcer 
significativement la sécurité des lieux 
sensibles. Ainsi, le plan Vigipirate a été 
rehaussé à son dernier échelon et le 
dispositif de surveillance Sentinelle a été 
renforcé avec 7 000 nouveaux soldats 
déployés sur le territoire national.  
Au niveau de notre circonscription,  
le commissariat de Nogent a lui aussi 
mobilisé ses effectifs sur les lieux sensibles. 
À peine quelques heures après l’attentat 
d’Arras, la Police municipale a de son côté 
redéployé la surveillance active des 
établissements scolaires. Le vaste réseau 
de vidéoprotection de la ville, qui va 
s’étoffer, surveille particulièrement les 
établissements scolaires, publics comme 
privés, et les lieux de culte de la ville.  
La collaboration étroite avec la Police 
nationale assure la meilleure réactivité.  
La surveillance se fait aussi par un 
patrouillage quotidien de nos policiers aux 
abords des écoles, collèges et lycées.  
Ces patrouilles, pédestres ou motorisées, 
s’ajoutent à celles de la Police Nationale. »

Élections

Parents d’élèves

Les élections des représentants de 
parents d'élèves aux conseils 

d'écoles ont rendu leur verdict. 4 sièges 
ont été attribués à la FCPE, 20 sièges à 
la PEEP, 46 sièges à l'UNAAPE, 6 sièges 
à Trait d'Union. Un siège est non pourvu. 

YRetour en images
YProjet expérimental 
www.lapsequipedumatin.com
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LUDOTHÈQUE

Soirée jeux ados/adultes 
Spéciale LEGO !

LEGO© est plus qu’un jouet : il s’agit d’un outil 
précieux pour la créativité, l’expression et 
l’application de notions scientifiques et techniques.  
La Ludo a le plaisir d’inviter Play-Well, le 17 
novembre, pour son public d’adolescents et 
d’adultes. 
Play-Well met à disposition une large gamme de 
matériel du plus simple (briques, poutres, 
décorations…) au plus technique (Roues dentées, 
moteurs, poulies …), qui permet de jouer et en 
même temps de manipuler des concepts de 
technologie, d’acquérir un langage technique, de se 
questionner, de s’exprimer, de dénicher des 
problèmes et d’y répondre par soi-même. Les 
médiateurs Play-Well vous guideront toute la 
séance sur un projet à réaliser en groupe pour des 
défis ludiques enflammés. 

YSoirée jeux ados/adultes spéciale LEGO !

Vendredi 17 novembre, de 20h à 22h30 
À partir de 15 ans. Gratuit, sur inscription.

Horaires de la ludothèque
Mardi : 15h30-18h 
prêt de jeu ; espaces jeu sur place 3+ ans 
Mercredi : 10h-12h et 14h-18h 
prêt de jeu ; espaces jeu sur place 3+ ans
Samedi : 10h-13h 
prêt de jeu, espaces jeu sur place 0+ ans 
Samedi 14h-17h30
prêt de jeu, espaces jeu sur place 3+ ans

JOUEZ À LA LUDO
SUR INSCRIPTION 

ludotheque@joinvillelepont.fr 01.48.83.72.68 
25 avenue du Général Gallieni

FERMETURE 

EXCEPTIONNELLE  

SAMEDI 11 NOVEMBRE 

(jour férié) 

Les nouveautés 
de la Ludo

Soirée LEGO  
à Laludo 

Trotte Quenotte 
Faites des provisions pour passer l’hiver !

Les Trotte Quenotte sont des hamsters un peu effrontés. Ils 
courent comme des fous dans leur grand terrier en faisant 
monter et descendre l’ascenseur, en déplaçant la roue et en 
passant d’une salle à l’autre à bord de la cabine et du wagonnet. 
Mais l’automne est arrivé et il est temps de faire des provisions. 
Les hamsters parviendront-ils à stocker toutes les carottes, le 
trèfle et les épis de blé dans les bons garde-manger avant que 
les feuilles de l’arbre ne tombent et recouvrent le hérisson ?

Trotte Quenotte un jeu animé pour enfants. Les hamsters peuvent 
monter à bord du wagonnet et de trois autres éléments mobiles pour 
voyager d’une salle à l’autre. D’ailleurs, les enfants s’amusent aussi à 
jouer seuls à Trotte Quenotte.
À partir de 4 ans, de 1 à 4 joueurs, durée d’une partie : 15 minutes environ

Les Clefs Magiques
À la recherche du trésor perdu !

Parcours la forêt et récupère des clefs pour ouvrir le coffre et 
gagner des cristaux. Attention, certaines clefs ne fonctionnent pas ! 
Auras-tu le courage de t'aventurer jusqu'au bout du sentier pour 
atteindre la légendaire clef dorée? 
Clefs Magiques est un jeu de stop ou encore où les enfants devront 
trouver la bonne clef qui ouvre un fabuleux coffre aux trésors.
A partir de 5 ans, de 2 à 4 joueurs, Durée d’une partie : 15 minutes environ

So Clover
Reliez-les tous !

Jeu coopératif d’association d’idées. Jouez tous ensemble pour 
obtenir le meilleur score. Trouvez les meilleurs indices pour relier 
vos mots-clés. Les autres joueurs tenteront de les retrouver mais 
vous pourriez être surpris par leurs associations ! A la fin de la 
partie calculez votre score en fonction du nombre de mots-clés 
retrouvés et inscrivez-le dans le Tableau des Légendes. Tentez 
d’améliorer votre score à chaque partie.
Jeu à partir de 10 ans, de 3 à 6 joueurs, durée d’une partie : 30 minutes
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L ’Aviron Marne et Joinville a atteint 
pour la première fois le top 5 

national et le 8 féminin du club a 
remporté les championnats de France. 
Jean-Eric Loisel, président de l’AMJ qui 
a succédé à Christian Imbert, nous a 
reçus au 97 quai de la marne.

Vous avez succédé à Christian Imbert, quel 
est votre parcours au sein du club ?
Je suis au club depuis 2001. En 2010 
Christian m’a demandé de prendre la 
tête de la commission sportive pour 
permettre au club de revenir dans l’élite 
nationale. Nous avons alors mis en place 
une politique de formation de nos jeunes. 
Après quelques années, le travail a porté 
ses fruits. Le titre national du 8 féminin 
en constitue une magnifique illustration.

Ce titre a une saveur particulière ?
En effet, c’est le premier de l’AMJ en 8. 
Le 8 c’est le bateau roi, le plus rapide. 

La salle de boxe de Mamadou Thiam se trouve à la résidence Espérance. Le Thiam 
Boxing Punch accueille de nombreux boxeurs. L’ancien champion d’Europe organise 

pour la première fois un gala de boxe. Il se déroulera le 10 novembre à partir de 18h au 
gymnase du Bataillon. « Ça va permettre aux gars du club de boxer avec d’autres 
boxeurs d’ile-de-France et d’ailleurs. Il y aura une dizaine de combats amateurs de tous 
niveaux. » Le gala, organisé en lien avec le comité régional de la FF Boxe, sera encadré 
par des arbitres, juges, chronométreurs et médecins.

Aviron Marne 
et Joinville
Top 5 national

C’est très exigeant de constituer un 8 
pour s’entrainer ensemble sur la 
distance olympique (2km). Christian 
rêvait de ce titre, c’est un bel hommage.
Notre classement national témoigne de 
notre travail sérieux depuis plusieurs 
années, de notre capacité à participer 
massivement aux compétitions 
nationales, de nos performances sur 
l'ensemble des catégories d'âge, des 
jeunes aux Masters.

Quels sont les projets du club ?
Nous voulons continuer à former des 
jeunes au club et avec eux, rester dans 
les premiers clubs français. Nous 
construisons sur nos valeurs citoyennes 
et sportives, avec tous nos rameurs.

Y-a-t-il des rameurs en course pour les JO 
de Paris ?
Pauline Rossignol (pointe) et Marie 
Jacquet (couple) font partie du collectif 
préolympique. Pour le moment elles ne 
sont pas qualifiées, le niveau est très 
élevé. Elles ont reçu le soutien de la 
Région pour les accompagner dans ce 
projet.

Thiam Boxing Punch  
Gala de boxe

SpOrt

L’aviron  
aux JO
L’aviron est au programme des Jeux 
Olympiques depuis la première édition 
des Jeux modernes, à Athènes en 1896 
pour les hommes, depuis seulement  
1976 pour les femmes. Le format de 
compétition en aviron se dispute en ligne 
sur une distance de 2000 mètres en 
embarcation individuelle ou en équipage 
composé de deux, quatre ou huit rameurs. 
Les épreuves olympiques d’aviron se 
dérouleront du 27 juillet au 3 août au 
Stade nautique de Vaires-sur-Marne.

La flamme olympique sera sur la Marne à 
Joinville en 2024 ?
La Flamme passera à Joinville le 21 
juillet 2024. Le relais collectif, porté par 
la FFA et l’AMJ, descendra la Marne sur 
1,3 km jusqu’à l’ile Fanac. 24 personnes 
rameront sur un bateau de 42 mètres. 
Ce sera un grand moment pour le club 
et pour Joinville.

Gymnase du Bataillon • Vendredi 10 novembre à 18h  
Tarifs : tribunes 5 €, ring 10 € (-12 ans gratuit accompagnés d’un adulte)
Contact : 06 21 23 76 46 ou mamadouthiam40@gmail.com



18 | MAG’ZINE |Novembre 2023

ÉCO

G
reen Lion a été créé en 2019. 
Zakaria Ghattas et Michael Pépin, 
les deux associés, proposent des 
jeans urbains, confortables et éco-
responsables. La marque souhaite 
apporter une mode positive et 

alternative, qui respecte les femmes 
et les hommes qui produisent, et qui 
préserve l’environnement. 
« Élégance, confort et respect de vos 
valeurs » sont les promesses de la 
marque. Ainsi les jeans homme et 
femme sont fabriqués à partir de fils 
recyclés issus de bouteilles en plastique 
récupérées dans la Méditerranée. 
Le délavage des jeans est non polluant 
et la fabrication des jeans au lion vert 
économise 95% d’eau, sachant qu’un jean 
classique nécessite 10 000 litres d’eau !
Tous leurs vêtements sont certifiés 
GOTS ou GRS (Global Recycled 
Standard) garantissant des produits 
durables, éthiques, de haute qualité 
dans le respect de l’Environnement et 
des animaux. Green Lion est classée 
N°1 sur l’application Clear Fashion, qui 
évalue et informe les consommateurs 
sur l’origine et l’impact des vêtements 
sur l’environnement. Outre les jeans, 
Green Lion propose également des 
T-shirts, polos et sweats.

Ashoka Paris a été créé par Gwenaëlle 
Ferlicot et Fred Vergoz en 2017. La 
marque promeut une mode éthique, éco 
responsable et vegan qui n’utilise aucune 
matière animale telle que la laine, la soie 
ou le cuir. 
Le cuir est une matière très polluante, 

green lion et ashoka paris sont deux marques de prêt-à-porter joinvillaises 
écoresponsables. zakaria, michael, gwenaelle et fred se sont rencontrés au club des 
entrepreneurs. ils tiendront ensemble la boutique éphémère à partir du 27 novembre.

GREEN LION ET ASHOKA PARIS 

Mode responsable à la boutique éphémère

souvent fabriquée avec du chrome, qui 
a un impact fort sur les ouvriers. La 
marque est clairement orientée vers des 
matières qui intègrent le moins possible 
de polyuréthane. Les blousons hommes 
sont fabriqués dans un très beau simili 
cuir italien.
La majorité des produits sont fabriqués 
dans des matières innovantes, 
biosourcées ou recyclées, écologiques et 
résistantes. Le champignon (mycélium) 
et les épluchures de pommes (résidus de 
l’agro-alimentaire) servent pour les sacs 
à main et portes cartes. Les céréales 
sont utilisées pour les chaussures.

Les similis daim (microsuède) sont 
fabriqués à partir de bouteilles plastique 
recyclées, tout comme l'intérieur des 
sacs et accessoires. La marque est 
labellisée PETA (People for the Ethical 
Treatment of Animals).

  Green lion et Ashoka Paris 

Boutique éphémère • 27 novembre au 3 

décembre • Green lion et Ashoka Paris seront ravis 

de vous rencontrer à la boutique éphémère pour 

vous présenter leurs collections. Ils proposeront des 

réductions allant jusqu’à -30% sur leurs collections.

www.ashokaparis.com • www.greenlion.earth

Zakaria, Gwenaëlle, Michael et Fred.

Zakaria, Gwenaëlle, Michael et Fred.
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 ÉCO

La boutique 
éphémère
Du lundi 30 oct. au dimanche 5 nov. 
Pazu le chat couturier 
Confection produits textiles

Du lundi 6 au dimanche 12 nov.
Actushop
Maroquinerie 

Du lundi 13 au dimanche 19 nov. 
Evelyne Tiercelin
Echarpes, foulards, bonnets, gants, 
sacs, bijoux

Du lundi 20 au dimanche 26 nov.
Un têtard deux crapules
Conception et réalisation d’objets 
de décorations et de bijoux

Du lundi 27 nov. au dimanche 3 déc.
Green lion
Fabricant de jeans écologiques 
et durables, homme et femme, 
à partir de fils recyclés issus de 
bouteilles en plastique récupérées 
dans la Méditerranée. 
Ashoka Paris
Fabricant de sacs, baskets et porte-
cartes vegan, éthiques fabriqués à 
partir de matériaux végétaux.

La Boutique éphémère
5 allée Henri Dunant 
Renseignements 06 09 11 96 96

 boutiqueephemeredejoinvillelepont

Vous êtes commerçant, créateur ou 
artisan et vous recherchez un local 
pour vendre ou tester, sur une courte 
durée, vos produits et vos créations ? 
La boutique éphémère de Joinville-
le-Pont vous accueille. Adressez 
votre dossier de candidature 
téléchargeable ici ? par mail au 
service développement économique  
direco@joinvillelepont.fr

NOUVELLES ENTREPRISES
Adeline Fougère 

Sage-femme échographiste

24 rue de Paris 

06 50 90 28 33

doctolib.fr

Maison de Santé pluridisciplinaire 

- MSP 

25 avenue du Maréchal Leclerc

Tél : 01 80 91 75 20

Du lundi au vendredi  de 8h à 19h30

doctolib.fr MFP Joinville

Médecins généralistes :

Docteurs Premila Albouze, Anaël 

Baranes, Régis Lachkar, Clélia Paoli, 

Gabriel Wierzbicki 

Infirmières :

Pauline Gérard et Cindy Almeida 

06 64 10 14 32

Sage-Femme :

Nathalie Andriamandroso 

nathalie.sf.ravali@gmail.com

NOUVEAUX COMMERCES
Soul Cat Tattoo

Danjon Célia / Tatouage

7 avenue du Général Galliéni

06 63 15 97 19

Celia.danjon@gmail.com

Facebook : soul cat tattoo

Sont citées les entreprises récentes qui 
ont signalé leur création au Service 
Développement économique de la Ville  
de Joinville-le-Pont Hôtel de Ville- 2e étage
23 rue de Paris 94340 Joinville-le-Pont 
Tél : 01 49 76 60 67 • 06 09 11 96 96

Intermarché a ouvert ses portes le lundi 16 octobre 
en présence du Maire Olivier Dosne et de Stéphanie 
Branco, Conseillère municipale déléguée au Commerce 
et Boutique Éphémère. Il remplace le magasin Franprix 
situé 3 avenue du Président Wilson.

Intermarché 3 avenue du Président Wilson  

Lundi au samedi de 8h30 à 20h30, dimanche de 9h à 12h45

Commerce

Un nouvelle enseigne  
à Joinville !
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CULTURE / Théâtre

M
a vie avec John Wayne, c’est 
la parole de Marie-Christine, 
celle d’une Jessy mythique. 
C’est l’histoire de nous  
tou.te.s avec Jessy. L’histoire 
d’une vie qui bascule. Fille 
d’un entrepreneur d’une 
usine de cravates à  
Saint-Dié, son mari a 
disparu avec l’argent des 
parents. “Qu’aurait fait John 
Wayne si le Marshall l’avait 

menacé ? Il serait parti dans le désert 
chercher de quoi vivre.” Jessy décide 
de partir et de chercher du travail pour 
vivre. C’est là, dans cet espace que le 
public prend place et que naît le théâtre.
Cécile Fraisse-Bareille, metteuse en scène 
de Ma vie avec John Wayne, nous donne 
son point de vue sur cette création. 
« Ma vie avec John Wayne, c’est la parole 
de Jessy, une parole projetée et multiple. 
Chaque personne à qui elle s’adresse, 
(John, sa fille Debby, ses employeurs, 
la conseillère de Pôle Emploi…), est 
absente. Ici, le western est à la fois 
la métaphore du monde du travail, 
un monde qui apparait sans foi ni loi, 
difficile à pénétrer, mais aussi un refuge 
contre les événements vécus. Un radeau 
contre les tempêtes pour continuer à 
avancer. 
L’adresse à John, ce destinataire 
légendaire et fantomatique, crée une 
relation particulière avec le public. 
Une relation qui reconstruit une réalité. 

Celle d’une recherche d’emploi qui 
n’aboutit pas. La mise en scène, avec les 
trois interprètes, Séphora Haymann, 
Maud Le Grévellec et Marion Botelier, 
à la façon d’un chœur antique, s’engage 
dans un travail choral pour être en prise 
avec cette langue et explorer ce qu’elle 
contient en elle : les révolutions d’une 
personne pour s’adapter à une société 
qui ne lui fait pas de place et dont les 
règles et les lois sont édictées par le 
patriarcat et le capitalisme. »

l’artiste joinvillaise cécile fraisse-bareille présente sa dernière création, dont elle a 
assuré la mise en scène. ma vie avec john wayne, c’est la parole d’une femme qui 

cherche à s’adapter à une société, patriarcale et capitaliste, qui ne lui fait pas de place.

Ma vie avec  
John Wayne

Production Compagnie Nagananda / Résidences École Auvray-No-
roy (Saint-Denis), MGI -Maison du Geste et de l’image (Paris), Maison 
des associations et scène Prévert (Joinville-le-Pont), Centre culturel 
de Champigny-sur-Marne, Collectif 12 (Mantes la Jolie), le Nouveau 
Gare au Théâtre, la Fontaine aux images (Clichy-sous-Bois), Théâtre 
à durée indéterminée (Paris) / Avec le soutien de la Spedidam, de la 
Ville de Joinville-le-Pont, du Nouveau Gare au Théâtre, de la Fon-
taine aux images, le Théâtre à durée indéterminée.

Ma vie avec John Wayne
Vendredi 1er décembre • 14h30 • Scène Prévert
(Tarif C 10€ / 5€)

De Lise Martin 
Mise en scène Cécile Fraisse-Bareille
Avec Séphora Haymann, Maud le Grévellec  
et Marion Botelier

©
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 Bibli
Les coups de cœur de la Bibli

Innocence, révolte, 
talent de photographe 
et travail à la mine 
s’invitent dans les coups 
de cœur de la bibli.

ADULTE

Les voleurs d’innocence

Sarai Walker, Ed. Gallmeister

En 1950 six jeunes filles aux doux 
prénoms de fleurs – Aster, Rosalind, 
Calla, Daphne, Iris et Hazel – vivent 
avec leurs parents dans l’opulence d’une 
grande bâtisse victorienne. Mais ceci 
n’est pas un conte de fée : c’est l’histoire 
de la malédiction des sœurs Chapel. 
Tout commence pourtant bien : par une 
noce. Mais à peine est-elle mariée, que 
la sœur aînée meurt mystérieusement, 
laissant sa famille en état de choc. Puis 
la deuxième connaît le même sort. Quel 
malheur pèse sur les Chapel ? Belinda, 
la mère à l’esprit torturé, hantée par les 
fantômes, semble pouvoir prédire leur 
funeste destin. Mais peut-on se fier à 
ce qui sort de son cerveau embrumé ? 
Quant à Iris, la cadette, elle est bien 
décidée à survivre. Quitte à devoir 
faire un bien sombre choix. Roman 
aux accents gothiques, Les Voleurs 
d’innocence est l’histoire poignante de 
jeunes femmes déterminées à échapper 
à leur destin.

L’Enragé 
Sorj Chalandon, Ed. Grasset

Dans la colonie pénitentiaire de Belle-
Île-en-Mer, des jeunes orphelins et 
des petits délinquants sont exploités, 
maltraités, brutalisés. Dans la nuit 
du 27 août 1934, une émeute éclate et 
cinquante-six d’entre eux parviennent 
à s’échapper. « Une chasse à l’enfant » 
ouverte à tous est organisée, une 
récompense d’une pièce de vingt francs 
argent sera offerte pour chaque enfant 
capturé. Les villages, les plages, les 
grottes sont fouillés. Au matin, un seul 
manque à l’appel ! Sorj Chalandon nous 
raconte son histoire.

Vivian Maier révélée : enquête sur une 

femme libre 

Ann Markse, Ed. Delpire

Née en 1926 à New York, Vivian Maier 
devient une fois adulte gouvernante 
et nounou au service d’une famille de 
Southampton. Mais son plus grand talent 
sera découvert en 2007, lors d’une vente 
d’un lot de photographies anonymes. En 
effet, le passe-temps de Vivian est de se 
balader en prenant des photos au gré 
des rencontres et aux changements de 
la société. À partir d'archives, de clichés 
et d'entretiens avec des proches, Ann 
Markse nous fait découvrir la vie de cette 
photographe hors norme. 

JEUNESSE

Léon et Gustave au cœur de la mine

Sophie de Mullenheim, Ed.Fleurus

Léon aura 12 ans en ce mois de juin 
1888. Il finit sa dernière année d'école 
élémentaire avant de passer son 
certificat d'études. Son instituteur le 
pousse à continuer ses études mais 
les parents de Léon ont des revenus 
modestes. Son père travaille à la mine 
et sa mère élève ses frères et sœurs, ils 
attendent donc de Léon qu'il rapporte 
un salaire dès qu'il aura fini son année 
scolaire. De son côté, Léon est passionné 
par le projet de Gustave Eiffel et il 
rêve de rejoindre son équipe constituée 
d'apprentis ...
À partir de 9 ans

ANIMATIONS 

Histoires de… 
Ouvrez grands vos yeux et vos oreilles 
et venez profiter de lectures d’histoires 
choisies parmi nos livres favoris.
Samedi 18 novembre à 16h

Pour les enfants à partir de 4 ans / sur inscription

La Bibli retrouve ses horaires  
d’ouverture habituels
Mardi 13h30-19h
Mercredi 10h-12h et 13h30-18h
Vendredi 13h30-18h
Samedi 10h-12h et 13h30-18h 
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THÉÂTRE / Les Baladins

Silence, on tourne !
les baladins débute leur saison avec une comédie, 
silence, on tourne !

Une équipe de cinéma a investi un théâtre pour le tournage d’un film. Aujourd’hui 
on tourne la séquence du mari trompé qui interrompt une représentation pour tuer 
l’amant de sa femme. Au cours du tournage on va découvrir que le producteur est 
véreux, que le réalisateur, amoureux de la jeune actrice est dévoré de jalousie, s’est 
promis de démasquer son rival pour lui faire la peau. L’éternel second rôle, quant 
à lui, est prêt à toutes les crapuleries pour faire décoller sa carrière et l’assistant-
réalisateur doit ménager les uns et les autres d’autant qu’il rêve de réaliser son 
premier film avec la jeune actrice dans le rôle principal. 
Loïc Porteau, metteur en scène de la troupe joinvillaise, confirme la volonté des 
Baladins de jouer des pièces diverses. " En 2019, nous avions joué Thé à la menthe 
où t’es citron, une pièce de Patrick Haudecoeur. Son humour fonctionne très bien, 
c’est pourquoi nous avons eu envie de proposer au public une nouvelle pièce de cet 
auteur. Silence, on tourne est une pièce, drôle, efficace et intéressante, avec une 
mise en abîme puisque la pièce met en scène une équipe de tournage de cinéma 
dans une salle de théâtre. Sans dévoiler l’intrigue, dans Silence, on tourne, le public 
a même l’impression de faire partie de la pièce".

Silence, on tourne ! 
Scène Prévert  • Vendredi 10 et 17 novembre 20h30 
• Samedi 11 et 18 novembre 20h30 • Dimanche 12 et 19 novembre 18h30
Tarif plein 10 € / Tarif duo 15 € / Tarif réduit 6 € (- 18 ans) 
Réservations au 06 64 19 37 11 ou www.lesbaladinsdejoinville.fr

Une partie des bénéfices sera reversée au Téléthon

Le désert de Thèbes fut le refuge des 
premiers chrétiens. Depuis on nomme 
« Thébaïde » tout lieu, de retrait du 
monde. Le désert a toujours fasciné les 
hommes épris d’absolu, il relie les trois 
religions monothéistes. 
Ce programme invite à traverser ces 
déserts, poétiques ou réels, avec des 
chants sacrés occidentaux puisés 
dans le manuscrit de Las Huelgas, 
monastère féminin espagnol du 12e 
siècle et en Orient, avec le chant 
maronite et le chant soufi. Deux œuvres 
contemporaines « Khalwa » d’Alia 
Sellami et « Déserts » de Jonathan Bell 
permettront, selon les mots de Loránd 
Gáspár, de « tisser, envers et contre 
toutes les apparences, une continuité 
entre la musique du passé, celle 
d’aujourd’hui et celle de demain, voire, 
d’essayer d’en utiliser les fils assonants 
et dissonants dans un commun faisceau 
du questionnement de la douleur et de 
la lumière ».

Les Thébaïdes, la spiritualité du désert 
de l’Espagne à l’Orient
Voix de femmes à capella 
Dimanche 3 décembre 17h
Église Saint-Charles Borromée 
Tarif C : 10€ / 5€ 

MUSICALES DE SAINT-CHARLES 

Ensemble De Caelis
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THÉÂTRE MUSICAL

Comment je suis 
devenue Olivia  
ce duo mêlant musique, théâtre 
et danse met en scène l’éclosion 
de deux artistes. les comédies 
musicales ont nourri le 
cheminement d’olivia et de célia et 
la construction de leur identité. 

Comment je suis devenue Olivia raconte la vie de 
la petite Olivia et de sa sœur Célia, toutes deux 
passionnées de comédies musicales, d'histoires 
d'amour et de bandes rivales. Olivia est nulle en 
tout. Sauf en bavardage. Un jour, elle rencontre 
Louis Tayeb, un garçon de sa classe au collège qui 
va lui révéler sa vocation. Sa vie bascule. Bien des 
années après, les deux sœurs devenues comédienne 
et pianiste professionnelles redessinent leur roman 
personnel. Autour d’un piano à queue, à travers 
les souvenirs éclatés de l’enfance, ses blessures et 
ses victoires, c’est la construction d’une vocation 
artistique que les artistes interrogent, les puissances 
de transformation de l’imaginaire ainsi que les 
forces de la fratrie, les vertiges amoureux à l’âge des 
métamorphoses et des revendications égalitaires.

Comment je suis devenue Olivia 
Samedi 25 novembre 18h • Scène Prévert
Tarif C : 10€ / 5€ 

CULTURE

©
 A

la
in

 R
ic
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MAB Collectif 
Olivia Dalric, jeu, danse 
Célia Oneto Bensaïd, piano, jeu 
Kevin Keiss, texte 
Alexandre Ethève, mise en scène 
Jean-Claude Gallotta, chorégraphie 
Avec le Soutien de : Groupe Emile Dubois
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La Pat' Patrouille :  
La Super Patrouille, 
Le Film (1h33) 

De Cal Brunker
Avec Finn Lee-Epp, Sofia Essaïdi, 
Taraji P. Henson 
 À partir de 3 ans
Samedi 4 novembre à 15h

Nina et le secret  
du hérisson 
(1h17)

A partir de 6 ans 
De Alain Gagnol et Jean-Loup 
Felicioli 
Avec Audrey Tautou, Guillaume 
Canet, Keanu Peyran 
Samedi 4 novembre à 17h30

Le Règne animal 
(2h08)

De Thomas Cailley 
Avec Romain Duris, Paul Kircher, 
Adèle Exarchopoulos 
Avertissement : des scènes, 
des propos ou des images 
peuvent heurter la sensibilité des 
spectateurs
Samedi 4 novembre à 20h30

La Colline  
aux cailloux 
(52min)

A partir de 3 ans
3 courts métrages d’animation 
de Célia Tisserant, Arnaud 
Demuynck, Rémi Durin et 
Marjolaine Perreten
Dimanche 5 novembre à 11h

Le Ravissement 
(1h37min)

De Iris Kaltenbäck 
Avec Hafsia Herzi, Alexis 
Manenti, Nina Meurisse 
Dimanche 5 novembre à 15h

L’air de la mer 
rend libre (1h30)

De Nadir Moknèche
Avec Youssouf Abi-Ayad, Kenza 
Fortas, Saadia Bentaïeb 
Dimanche 5 novembre à 18h30

Une année difficile 
(1h58)  

De Eric Toledano et 
Olivier Nakache
Avec Pio Marmaï, Jonathan 
Cohen, Mathieu Amalric 
Mercredi 8 novembre 20h30

Killers of the Flower 
Moon 
VOSTFR - (3h26) 

De Martin Scorsese
Avec Leonardo DiCaprio, Robert 
De Niro, Lily Gladstone 
Avertissement : des scènes, 
des propos ou des images 
peuvent heurter la sensibilité des 
spectateurs
Mercredi 15 novembre 19h30

The Old Oak 
VOSTFR - (1h53)

De Ken Loach
Avec Dave Turner, Ebla Mari, 
Claire Rodgerson 
Mercredi 22 novembre 20h30

Mustang* (1h33)

dans le cadre de la 
Semaine de Lutte 

contre les Violences Intra-Familiales
De Deniz Gamze Ergüven 
Avec Güneş Nezihe Şensoy, 
Doğa Zeynep Doğuşlu, Elit İşcan
Dimanche 26 novembre à 15h

En_novembre
au-Cinéma 
Prévert

 Ciné

Le Consentement 
(1h58)

De Vanessa Filho
Avec Jean-Paul Rouve, Kim 
Higelin, Laetitia Casta 
Interdit aux moins de 12 ans avec 
avertissement 
Dimanche 26 novembre à 18h30

L'Abbé Pierre - 
Une vie de combats 
(2h18)

De Frédéric Tellier
Avec Benjamin Lavernhe, 
Emmanuelle Bercot, Michel 
Vuillermoz 
Mercredi 29 novembre 20h30
Dimanche 3 décembre à 15h

Le Garçon  
et le héron
 VF - (2h04min)

De Hayao Miyazaki
Samedi 2 décembre à 15h

3 jours max 
(1h30)

De Tarek Boudali
Avec Tarek Boudali, Philippe 
Lacheau, Julien Arruti 
Samedi 2 décembre à 18h

Second tour 
(1h37)

De Albert Dupontel
Avec Cécile de France, Albert 
Dupontel, Nicolas Marié
Samedi 2 décembre à 20h30

L’enlèvement 
(2h14)

De Marco Bellocchio
Avec Paolo Pierobon, Enea Sala, 
Leonardo Maltese 
Dimanche 3 décembre à 18h30

Séance gratuite * 
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Le Téléthon 2023 approche à grands pas, celui-ci aura lieu  
les 8 et 9 décembre prochain. Cette année, la Ville s’associe avec  

l’association culturelle portugaise VIVO Joinville pour porter cet élan de 
générosité. Dans ce contexte, nous sommes à la recherche de bénévoles motivés 
pour participer à cet événement exceptionnel. Le Téléthon est une initiative qui 
vise à soutenir la recherche médicale et à améliorer la vie de ceux qui luttent 
contre les maladies génétiques rares. Chaque contribution, petite ou grande, 
peut faire une différence significative. Pour faire de cet événement une réussite 
inoubliable, nous avons besoin de volontaires prêt à donner quelques heures de 
leurs temps. Vous souhaitez devenir bénévole et participer au Téléthon, contactez 
le service Evènementiel.

Service Évènementiel evenementiel@joinvillelepont.fr ou 0149766065.

Téléthon
Appel à projets

Vous souhaitez rénover 
votre maison ? 

Pour réduire vos factures de chauffage 
et valoriser votre bien, venez découvrir  

les étapes d’une rénovation énergétique 
et les aides pour financer vos travaux.  
La Ville de Joinville et l’ALEC-MVE 
vous proposent une conférence Info Réno 
intitulée Les clés d’une rénovation 
énergétique réussie. Elle s’adresse aux 
propriétaires qui habitent leur logement 
ou qui le proposent en location. 
Les conseillers feront un point 
d'information sur l’accompagnement 
personnalisé du dispositif métropolitain 
Pass’Reno Habitat. Les professionnels 
du bâtiment qui souhaitent s’informer 
sur les avantages de Pass'Réno Habitat 
pour leur activité, sont également les 
bienvenus. Un expert de l'ALEC-MVE, 
conseiller France Rénov', répondra à vos 
questions en direct.

Un peu de magie pour les Fêtes
Cette année, la soirée d’allumage des 

illuminations aura lieu le samedi 2 
décembre. Venez nombreux profiter d’un 

moment féérique et convivial.  
Maquillage thématique, chorale et petite 

restauration vous attendent pour plus 
de magie et de gourmandise. Cette année 
encore, compte tenu des restrictions liées 

à la crise énergétique et budgétaire,  
les illuminations seront éteintes au cœur 

de la nuit, entre 1h et 5h.

Samedi 2 décembre
16h-18h30 • Parvis de la Mairie

La fin d’année approche et 
les démarcheurs frauduleux peuvent 

profiter de cette période pour vous vendre 
des calendriers. Si vous êtes démarchés à 
votre domicile, sur le marché ou dans la 

rue, assurez-vous qu’il ne s’agisse pas d’une 
escroquerie.Dans tous les cas, vous devez 

demander une carte professionnelle 
à votre interlocuteur. Aucun démarchage 

ou vente de calendrier ne sera effectué par 
le territoire (Paris Est Marne & bois). 
Les seuls pouvant se présenter à votre 
domicile sont les pompiers et la Poste. 

Si vous avez un doute, ne payer jamais via un 
terminal de paiement électrique, n’ouvrez 

pas votre porte et contacter la police 
municipale ou composez le 17.

Attention au démarchage  
à domicile 

Fraude

Pass’réno habitat est le service public 
de la Métropole du Grand Paris pour 
la rénovation énergétique de l’habitat 
individuel et micro-collectif. C'est un 
dispositif gratuit et indépendant qui 
accompagne les propriétaires de A à Z, 
tout au long de leur projet et les met en 
relation directe avec les professionnels 
RGE affiliés, pour réaliser leurs travaux.

Conférence Info Réno 
Mercredi 22 novembre • 18h30  
• Hôtel de Ville, salle Amèle Sellam 
Gratuit, sur inscription (scannez le QR code 
pour vous inscrire) 

Illuminations  
de Noël

Police municipale 
0800094340

Pass’Reno 
Habitat
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Faites rimer  
énergie avec économie

LOCALE

S ituée sur la liaison Seine-Marne, la station de transfert de Joinville complète 
la liaison inter-usines de Choisy-le-Roi et Neuilly-sur-Marne. Ces deux liaisons 

ont un rôle de secours mutuel entre les deux secteurs de distribution des usines, 
en permettant un transfert d’eau potable en cas d’indisponibilité de l’une d’entre 
elles. Les trois pompes de la station de Joinville assurent un débit d’environ 
150 000 m3 par jour. Le Syndicat des Eaux D’Ile-de-France (SEDIF) a modernisé 
l’ensemble des équipements de la station, en remplaçant deux des trois groupes 
de pompage, les vannes et les clapets vétustes, ainsi que tous les équipements 
électriques et d’automatisme obsolètes. Les équipements de protection liés à 
la sûreté ont été mis à niveau, afin de répondre aux prescriptions du Plan de 
Management de la Sûreté du SEDIF. Enfin, un poste de chloration a été créé, afin 
d’ajuster le résiduel de chlore de façon homogène jusqu’à l’extrémité du réseau 
sans chlorer davantage.

Eau potable
La station 
de transfert 
rénovée Deux projets lauréats du budget 

participatif ont été installés.  
Une structure "J'aime Joinville-le-Pont" 
au niveau de la Place Bergisch Gladbach, 
nouveau spot pour faire de jolies photos 
ainsi qu'un arbre à basket sur le parc  
du Parangon, pour rassembler petits et 
grands sur le terrain.  

Lucile Domerge, joinvillaise et participante 
du budget participatif 2022 était aux côtés 
de Brahim Bahmad, Adjoint au Maire, 
délégué à la Démocratie Locale, à la 
transition écologique et au jumelage.

Budget  
participatif

L 'hiver approche et le chauffage est déjà en marche. Comment éviter 
de faire flamber la facture ?  

Les animateurs experts de l'ALEC-MVE vous proposent un webinaire ludique 
et pratique, ponctué de quiz et d'infos utiles au quotidien. En une heure, top 
chrono et en visio, ils vous partageront leurs conseils les plus efficaces pour 
économiser l’énergie cet hiver et maîtriser vos dépenses. Quel écogeste permet 
de baisser sa facture de chauffage de 7 % ? Savez-vous quelles économies vous 
pouvez réaliser en coupant les veilles de vos appareils électriques ?
Venez jouer en ligne, parler en direct avec les animateurs, découvrir ce qu’on 
entend par « sobriété » : une mine d’infos et d’astuces conso !

Webinaire ludique

Du projet à la réalité

Webinaire ludique avc l'ALEC-MVE
Jeudi 16 novembre • 19h à 20h en visioconférence sur Zoom 
• Gratuit, sur inscription

Le Président du SEDIF André Santini, le Maire de la commune, Olivier Dosne, Virginie Tollard, adjointe au 
Maire et vice-présidente du territoire PEMB, et Jérôme Tagnon, Conseiller municipal délégué aux Travaux, 
étaient présents lors de cette inauguration.

Port-de-plaisance
Bilan d’été
Le port de plaisance à compté plus de 600 

locations de bateaux électriques cet été pour plus 

de 2000 personnes qui ont profité du cadre bu-

colique de la Marne.Le nouveau bateau 7 places, 

avec sa table, a séduit familles et groupes d'amis 

pour des sorties pique-nique sur l’eau.
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dans le cadre de la semaine de lutte contre les violences faites aux femmes,  
la ville propose conférences, projections, rencontres et ateliers,  

pour s’informer, prévenir et réagir.

Violences faites aux femmes 
Joinville s’engage

Réparez les vivantes
Documentaire et table ronde
Dans les locaux de l’association Women 
Safe, située à Saint Germain-en-Laye,  
des juristes, des gynécologues, des 
psychologues,… travaillent main dans la 
main avec un objectif commun : réparer 
les femmes et les enfants victimes de tous 
types de violence. Ce lieu 
pluridisciplinaire précurseur, a été pensé 
comme un cocon entièrement dédié à la 
reconstruction des victimes. C’est la 
pratique du "secret partagé". Ici, une 
violence déclarée est prise en compte dans 
sa globalité et fait souvent écho à un 
passé traumatique. 
Cette séance sera suivie d’une table ronde, 
animée par des professionnels de la prise 
en charge des victimes, qui pourront 
échanger avec la salle et répondre à toutes 
les questions.

Réparez les vivantes
Jeudi 23 Novembre • Scène Prévert • 19h
Entrée libre • Cocktail à l’issue de la table 
ronde pour poursuivre les échanges

Chardons ardents
Lecture théâtrale féministe
Par la fenêtre de son appartement, une 
femme seule parle à sa nouvelle voisine et 
se confie sur les violences qu’elle subit : 
séquestration, coups, viols… Acculée, elle 
trouvera une solution radicale à ses 
problèmes.
La compagnie "Les Mauvaise herbes" met 
en lecture ce monologue, qui va de 

révélations en rebondissements avec 
l’humour reconnaissable de Franca Rame 
et de Dario Fo. Entrecoupé d’extraits 
d'essais féministes les plus marquants de 
ces dernières années, de Mona Chollet à 
Virginie Despentes, cette lecture résonne 
comme un chœur antique animé avec 
talent par la comédienne Léa Rivière.

Chardons ardents
Vendredi 24 Novembre • Scène Prévert 

14h30 et 20h30  • Entrée libre

Atelier Self Défense
Réagir
Savoir se défendre, sans pour autant 
devenir un expert des arts martiaux, est 
essentiel pour se protéger et garantir à 
tout moment sa sécurité personnelle. Cet 
atelier, animé par l’association Shotokan 
Karaté Club de Joinville et la Police 
municipale, vous permettra d’acquérir les 
techniques de base du self défense et 
d’apprendre à gérer votre espace 
personnel à partir de techniques issues de 
la communication non violente.

Atelier Self Défense
Samedi 25 Novembre • Gymnase du 

Bataillon • 11h45 à 13h • Entrée libre 

Cinéma
Projection du film Mustang
C’est le début de l’été, dans un village 
reculé de Turquie. Lale et ses quatre 
sœurs rentrent de l’école en jouant avec 
des garçons et déclenchent un scandale 
aux conséquences inattendues. La maison 

familiale se transforme progressivement 
en prison, les cours de pratiques 
ménagères remplacent l’école et les 
mariages commencent à s’arranger. Les 
cinq sœurs, animées par un même désir 
de liberté, détournent les limites qui leur 
sont imposées.

Mustang
Dimanche 26 Novembre • Cinéma Prévert 

15h • Entrée gratuite

Joinville 
s'engage

LOCALE
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EN HISTOIRE

L
ors de la création de l’Abbaye de 
Saint-Paul et Saint-Pierre (future 
Abbaye de Saint-Maur) par la 
veuve de Clovis en 360, se posa 
la question du ravitaillement des 
moines, qui conduisaient leur bétail 
sur les plaines de Polangis. 
Pour cela, ils prenaient le chemin 

des moines (encore visible en partie le 
long de la rue Vautier), et traversaient la 
Marne à gué, qui, à cette époque, était 
peu profonde.
Bien plus tard, en 1206, l’évêque de 
Lutèce autorisa la construction d’un 
pont entre l’île et la plaine. Le pont fut 
emporté à maintes reprises, par des 
inondations (1296, 1384, 1494, 1714) 
et par des glaciations. Le premier pont 
en pierre date de 1716. Il comporte 
sept arches. Deux moulins à grains y 
prenaient place sur le petit bras et une 
grande croix tenant des fleurs de lys 
trônait au milieu. Après la démolition 
d’une arche en 1870, il fut reconstruit 
avec cinq arches. L’arrivée du tramway 
imposa l’élargissement du pont à 6,60 
mètres en 1906.
L’actuel pont à deux arches, en béton, 
construit entre 1935 et 1945, mesure 25 
mètres de large et son pilier central 30 
mètres de haut.

Le pont et les guerres
Passage obligé vers les provinces de 
l’est, le pont a souvent constitué une 
cible car sa destruction permettait 
d’isoler Paris pour son ravitaillement.
Ainsi, pendant la révolte d’Etienne 

Marcel, le Dauphin bloqua le pont entre 
1358 et 1360. En juillet 1430, les anglais 
pillèrent l’Abbaye de Saint-Maur, le 
pont et l’île Fanac. En 1465, les Princes 
de la Ligue (hostiles au Roi Luis XI) 
s’installèrent à l’Abbaye. Les Prévôts de 
Paris donnèrent l’ordre de détruire le 
pont, qui ne sera reconstruit qu’en 1525.
Les Prévôts créèrent une garnison 
composée de 120 hommes armés, logés 
sur le pont. En 1649, le pont fut détruit 
par Condé à la tête des troupes royales 
pour soumettre la fronde à Paris.
Les denrées venant de la Brie et de la 
Champagne pour ravitailler Paris passent 
par le pont. Charles VI imposa un droit 
de passage en 1384 qui dura jusqu’à la 
Révolution. Ce droit devint ensuite un 
octroi municipal en cours jusqu’en 1945.

Le 30 mars 1814, le Général Oudinot 
(qui logeait au château de Polangis) 
défendit le pont avec 400 conscrits et 8 
pièces d’artillerie contre les régiments 
Wurtembourgeois, Autrichiens et 
Cosaques. Durant la nuit du 15 au 16 
septembre 1870, à l’arrivée des troupes 
prussiennes à Champigny, le général 
Ducrot, Gouverneur de Paris, donna 
l’ordre de faire sauter trois arches 
du pont. Le 25 août 1945 eut lieu la 
Bataille de la libération du pont de 
Joinville évoqué dans un précédent 
Mag’Zine.
Les ponts successifs ont vu défilé bien 
des batailles, compté de nombreux 
morts, illustrant les enjeux stratégiques 
d’un pont en tant que voie de 
circulation.

avant de porter le nom de joinville, le pont enjambant la marne s’appelait fanac, du nom 
de l’île qu’il permettait de franchir. le premier édifice en bois fut construit en 1206, le 
premier d’une série d’ouvrages malmenés par la marne et les conflits.

Histoire du pont de Fanac

Joinville 

Extraits de la monographie-BNF de Monsieur René Dennilauler
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Vous pouvez écouter l’intégralité 

audio du dernier Conseil municipal 

sur le site internet de la ville 

www.joinville-le-pont.fr

Compte rendu du Conseil municipal 

Séance 
du mardi 
10 octobre

Cette rubrique vous présente le compte 

rendu (non exhaustif) des derniers Conseils 

municipaux. Si vous souhaitez prendre 

connaissance en détail des comptes rendus, 

vous pouvez consulter les panneaux 

d’affichage administratif ou le site Internet 

de la Ville.
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DÉMOCRATIE LOCALE

Le Conseil municipal approuve 
le budget annexe du port de plaisance 
– exercice 2023 – vote de la décision 
modificative n°1.

Le Conseil municipal approuve 
l’attribution de subventions 
complémentaires à des associations.

Le Conseil municipal approuve  
la convention de versement d'une 
subvention au titre du fonds 
d'investissement métropolitain (FIM) 
pour le projet d'aménagement paysager 
de la cour de l'école élémentaire  
Eugène Voisin.

Le Conseil municipal approuve 
la convention de versement d'une 
subvention au titre du Fonds 
d'Investissement Métropolitain (FIM) 
pour l'acquisition de véhicules 
électriques.

Le Conseil municipal approuve  
la convention entre Ile-de-France 
Nature et la Ville de Joinville-le-Pont 
- Attribution d'une aide financière dans 
le cadre de l'appel à manifestation 
d'intérêt "Retour de la nature en Ville".

Le Conseil municipal approuve la 
convention de subventionnement entre le 
Conseil départemental du Val-de-Marne 
et la commune de Joinville-le-Pont dans 
le cadre du dispositif du plan "50 000 
arbres" pour le projet de plantation au 
sein du cimetière communal.

Le Conseil municipal approuve les 
engagements auprès de la Région 
Ile-de-France dans le cadre du Contrat 
d’Aménagement Régional (CAR) au titre 
de deux opérations d'investissement 
prévues pour les années 2024 et 2025.

Le Conseil municipal approuve le plan 
vélo communal.

Le Conseil municipal approuve le projet 
charte "Fleuve sans plastique".

Le Conseil municipal approuve 
la création d'un tarif spécifique au titre 
de la redevance d'occupation du domaine 
public pour la vente de sapins en saison 
hivernale.

Le Conseil municipal approuve 
la modification du règlement des 
accueils périscolaires – PAI.

Le Conseil municipal approuve 
la convention de partenariat entre 
la ville de Joinville-le-Pont et 
le conciliateur de justice.

Le Conseil municipal approuve 
l’attribution de véhicules de service/
fonction.

Le Conseil municipal approuve  
le tableau des effectifs.

Prochain conseil municipal mercredi 13 décembre à 20h
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DÉMOCRATIE LOCALE

GROUPE JAJI - J’AGIS J’INNOVE 
POUR JOINVILLE-LE-PONT

4 élus

La péniche du Lapin Vert  
va-t-elle disparaître ?

Lors du dernier conseil municipal du 10 
octobre, nous avons posé une question 
orale sur le devenir de la péniche du 
Lapin Vert. Ce lieu culturel atypique, 
ouvert en 2014 et amarré sur le quai de 
la Marne, a pour vocation de produire 
et créer des spectacles, promouvoir, 
soutenir et diffuser les travaux d’artistes 
de tous horizons dans le cadre d’une 
programmation riche et variée et favoriser 
la rencontre avec le public en organisant 
des évènements culturels sur la voie d’eau 
à quai ou en itinérance. Elle est dotée 
d’une salle de spectacle de 99 personnes et 
accueille des artistes toutes les semaines 
le vendredi et le samedi pendant 6 à 7 
mois par an. Entre 2014 et 2020, plus 
de 300 évènements ont vu le jour à bord 
de la péniche : concert, pièce de théâtre, 
exposition, bal, guinguette, cabaret, dîner 
spectacle, danse, marionnette, etc.
Pourtant, sa pérennité n’est pas assurée. 
Le Lapin Vert occupe actuellement un 
emplacement sous la propriété des Voies 
Navigables de France (VNF) depuis fin 
2014 avec une concession annuelle depuis 
2021. Lors du dernier renouvellement de 
la concession de 2023, VNF a exprimé 
au Lapin Vert leur volonté de ne pas 
renouveler la convention sur demande de 
la commune de Joinville-le-Pont qui ne 
souhaite plus faire un projet culturel à 
cet emplacement. Face à notre question 
orale, le maire nous a adressé une réponse 
qui comporte plusieurs zones d’ombre. Il 
précise que ce lieu et l’activité associée 
peut être un "lieu culturel ou pas". Il dit ne 
pas être "opposé à maintenir une activité 
culturelle tout comme l'installation 

d'un restaurant, d'une activité bien-
être ou d'autres projets", laissant sous-
entendre que d’autres activités pourraient 
remplacer le Lapin Vert. Il s’interroge 
également sur la sécurité de la péniche 
et la qualité de l’ouvrage, et "la capacité 
de navigabilité de l’ouvrage". Pourtant, 
la commission sécurité de septembre a 
émis un avis favorable avec de modestes 
réserves. Enfin, à notre surprise, le 
maire a semblé ne pas connaître la 
programmation du Lapin Vert et ne pas 
être en contact avec eux, malgré la volonté 
de la ville affichée auprès de VNF de 
suspendre cette activité.
Après la disparition programmée du théâtre 
François Dyrek, voici venue la disparition 
programmée de la péniche du Lapin Vert. 
À la vitesse où disparaissent les lieux 
culturels joinvillais atypiques, que restera-
t-il comme lieux créatifs indépendants, 
comme lieux philanthropiques et 
d’échange ? C’est pourquoi, lors du prochain 
conseil municipal, notre groupe déposera 
un vœu pour sauvegarder la péniche du 
Lapin Vert et son activité culturelle.

Sylvie Mercier, Tony Renucci, Maxence 
Georgeaud et Jean François Clair
JAJI - J’Agis J’Innove pour Joinville-le-Pont
contact@jajijoinville.fr

NOUVEL HORIZON

5 élus

La taxe foncière : un fardeau 
encore alourdi pour les Joinvillais !
À l’automne les feuilles tombent…y compris 
dans les boîtes aux lettres. Les contribuables 
de la commune, propriétaires d’un bien 
immobilier, ont reçu leur avis d’imposition 
de taxe foncière. Et le moins qu’on puisse 
dire, c‘est qu’elle fait grincer des dents ! Les 
taux communaux excessivement élevés 
sont devenus un véritable fardeau financier 
pour de très nombreux foyers.
Depuis 2020, nous demandons au maire 
de diminuer le taux communal de la taxe 
foncière, un des plus élevés de notre dé-
partement. Mais notre appel est toujours 
resté lettre morte, malgré nos efforts ré-
pétés lors des votes des différents budgets. 
La fiscalité locale est pourtant un enjeu 
essentiel avec des conséquences directes 
sur les habitants et sur l’économie locale.
De nombreux Joinvillais, déjà pénalisés 
par une inflation record (autour de 5% en 
2023) et une hausse historique des coûts 
de l’énergie, nous confient avoir du mal 
à joindre les deux bouts ou à maintenir 
leur qualité de vie quotidienne. Dans ce 
contexte inflationniste, la pression est 
d’autant plus forte pour les propriétaires 
aux revenus modestes, qui ont souvent 
acquis leur bien au prix de nombreux 
sacrifices. 
Les conséquences sont également 
économiques et nuisent à l’activité locale 
puisque les entreprises hésitent à investir 
et s’implanter dans notre ville en raison 
d’une fiscalité trop élevée.
Malgré l’entêtement du maire sur ce sujet, 
nous poursuivrons notre engagement pour 
défendre vos intérêts et faire entendre 
votre voix. Nous appelons Olivier Dosne 
à une réforme urgente de la taxe foncière 
afin de réduire la pression qui s’exerce 
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DÉMOCRATIE LOCALE

JOINVILLE AVEC VOUS

24 élus

Oui à des modes de déplacements 
doux et durables !

La majorité municipale est engagée depuis 
plusieurs années dans une politique 
écoresponsable avec pour ambition de 
favoriser et de promouvoir au maximum 
les modes de mobilités et de circulation 
doux sur notre territoire. 
Nous souhaitons que la Mairie soit 
exemplaire et avons ainsi impulsé 
une dynamique au sein des services 
municipaux, en commençant par le 
renouvellement du parc automobile 
communal, passant d’un parc thermique 
vieillissant à une flotte automobile 
rajeunie composée essentiellement de 
véhicules électriques, moins polluant.
A ce jour, la ville a déjà passé à l’électrique 
un quart de son parc de véhicules 
automobiles (16 véhicules électriques 
sur les 72 véhicules du parc auto) et a 
fait l’acquisition d’une flotte de 8 vélos 
électriques. 
Lors du dernier Conseil Municipal, nous 
avons voté l’acquisition supplémentaire de 
deux vélos électriques cargo (triporteurs) 
destinés aux agents du service des espaces 
verts, d’un scooter électrique destiné aux 
appariteurs et 3 véhicules électriques 
pour les déplacements des agents des 
services techniques.
Nous avons par ailleurs obtenu des 
subventions pour l’achat de ces véhicules 
auprès de nos partenaires de la Métropole 
du Grand Paris et du SIPPEREC, donc 
double gain pour la mairie, énergétique 
et financier.
Nous rappelons également que Joinville 
l’une des communes les mieux aménagées 
du territoire concernant le taux de 
cyclabilité de la voierie et sera située sur 

deux futurs pistes du RER Vélo mis en 
place par la Région Ile-de-France (pistes 
V5 et V20).
Nous allons poursuivre dans cette 
dynamique avec la mise en place du 
plan vélo communal, acté lors du 
dernier conseil municipal, et qui prévoit 
notamment la création de 4 kms de piste 
cyclables supplémentaires ainsi que 
d’autres actions de sensibilisation pour 
favoriser au maximum l’usage du vélo sur 
notre territoire. 
Nous nous fixons comme objectif, à notre 
niveau, de réduire la circulation des 
transports motorisés et ainsi limiter 
les émissions de gaz à effet de serre et 
l’emprunte carbone de la Ville.
Nous assumons notre ambition de faire 
de Joinville une « ville du quart d’heure », 
où tout est pensé pour que les services 
essentiels soient accessibles en moins 
d’un quart d’heure, à pied ou en vélo, pour 
favoriser des déplacements simples et plus 
durables !

Les élus de Joinville avec vous

sur les Joinvillais et de promouvoir une 
politique fiscale plus équitable et plus 
équilibrée.
Dans un autre registre, le maire a été 
rattrapé par la Chambre Régionale des 
Comptes (CRC) pour sa gestion inquiétante 
des ressources humaines municipales et a 
été contraint de se justifier lors du dernier 
conseil municipal. Les observations 
de la CRC ont notamment soulevé des 
préoccupations légitimes sur les primes 
et les avancements dans notre collectivité.
Face à ce constat, il est essentiel de 
rappeler que nos employés communaux 
sont le cœur de notre ville et de nos 
services publics. Nous leur devons 
reconnaissance et respect. C’est pourquoi 
nous défendons avec vigueur :
1- L’égalité et la transparence : les 
primes et les avancements des agents 
communaux doivent être équitablement 
attribuées, sur la base de critères objectifs 
et transparents ;
2- Le respect du personnel municipal : 
le bien-être au travail des agents est 
essentiel pour maintenir la qualité des 
services à fournir aux habitants de notre 
ville ;
3- Une réponse concrète aux observations 
de la CRC : nous appelons le maire à 
élaborer un véritable plan d’action, et 
non de communication, pour remédier aux 
dysfonctionnements.
Sur tous ces sujets, il est de notre devoir 
d’élus d’opposition engagés de faire 
entendre votre voix et de demander des 
comptes.
Plus d’impôts, moins de services, une 
mauvaise gestion : voilà le triste bilan de 
notre maire en cet automne.

Vos élus du groupe Un Nouvel Horizon 
Rémi Decout-Paolini, Luisa Dologuele, 
Areski Oudjebour, Sandrine Paris-Pescarou, 
Philippe Platon
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PRATIQUE

État 
civil

Pharmacie
de garde

Naissance
Mathys Duchêne, Dany Diouani, 
Lenny Marciano, Alexandra Vo, 
Eloïsa Sissaoui Gamarra, Adama 
Fofana, Eloïse Mesnard.
Avec nos meilleurs vœux de bonheur

 à ces nouveaux Joinvillais.

Mariage
Dominique Vagba Lega et Patrick 
Elysée, Sangchan Phianthamdee 
et Philippe Rigopoulo, Charlotte 
Garnier-Boxero et Antoine Hajir, 
Catherine Heslault et Stéphane 
Unger, Lucie Luyckx et Jugurtha 
Hamdi, Yasmine Belkedrouci et 
David Philippe, Valérie Toublan 
et Guillaume Banchet, Ludivine 
Nicoloso et Guillaume Gayet.

Député de Joinville
La prochaine permanence du Député 
Michel Herbillon se tiendra à la 
Mairie le jeudi 9 novembre à 18h. 
Contact : 01 43 96 77 23

Chantal Durand,
Adjointe au Maire en charge des 
Solidarités, du Développement 
économique et de l’Emploi, 
tient une permanence le mercredi.
Solidarité • Emploi 01 49 76 60 55
Entreprise • Commerce 01 49 76 60 67

Jérôme Tagnon,
Conseiller municipal délégué aux 
Travaux, tient une permanence pour 
vos rendez-vous travaux. Pour plus de 
renseignement, contacter le Cabinet  
du Maire au 01 49 76 60 00.

Mercredi 8 novembre
Pharmacie Principale
30 rue de Paris
94340 Joinville-le-Pont
01 48 83 34 48

Samedi 11 novembre
Pharmacie Centrale du Parc
4 place des Marronniers 
94100 Saint-Maur-des-Fossés
01 48 83 16 73

Dimanche 12 novembre 
Pharmacie Soussy
47 avenue Roger Salengro
94500 Champigny-sur-Marne
01 42 83 94 32

Dimanche 19 novembre
Pharmacie Knur 
68 rue du Pont de Créteil
94100 Saint-Maur-des-Fossés
01 42 83 41 52

Dimanche 26 novembre
Pharmacie VBR
10 place des Montgolfier 
94410 Saint-Maurice
01 48 86 51 60

Dimanche 3 décembre
Pharmacie Centrale 
102 Grande Rue Charles  
de Gaulle
94130 Nogent-sur-Marne
01 48 73 02 94

Monpharmacien-idf.fr

Permanence

Police municipale 
0800094340

Croix rouge  
collecte de denrées
Face à une demande toujours plus forte, la Croix Rouge 
locale rencontre difficultés à collecter des denrées pour 
les distributions alimentaires. Les prochaines collectes 
alimentaires se dérouleront sous l'égide de la BAPIF 
(banque alimentaire de Paris et d'Ile de France). 

Collecte croix rouge  
24, 25 et 26 novembre dans les magasins Monoprix  

et Intermarché (bas de Joinville).

Conférence • débat  
Les écrans
Quels sont les impacts des écrans dans les interactions 
parent-bébé et dans le développement des jeunes enfants ?  
Quelles conséquences sur le sommeil, les apprentissages et 
la socialisation des tout-petits?  
Le docteur Sylvie Dieu Osika, pédiatre, membre fondateur 
du CoSE (Collectif Surexposition Ecrans) répondra à vos 
questions. Cet évènement vous est proposé dans le cadre 
des journées de la petite enfance. Entrée libre 

Conférence-débat : les écrans

Mardi 5 décembre à 19h30 • Hotel de Ville

Vaccination  
contre les virus HPV
Les papillomavirus humains infectent 80 % des femmes 
et des hommes et causent chaque année près de de 6 400 
cancers. La vaccination peut prévenir jusqu’à 90 % des 
infections par HPV à l’origine des cancers. En France la 
couverture vaccinale des jeunes demeure insuffisante au 
regard de la protection qu’elle offre pour leur santé future. 
Pour en favoriser l’accès, une campagne de vaccination au 
collège se déploie depuis cette rentrée 2023. Elle propose 
à tous les élèves en classe de 5e de bénéficier gratuitement 
du vaccin avec autorisation parentale.
 

Braderie UNAAPE
L’UNAAPE, fédération de parents d’élèves, organise sa 
braderie de Noël. Jouets, décorations, cadeaux de Noël, 
buvette seront proposés sur place.

Braderie de noël 
25 novembre de 10h à 16h30 • Hotel de Ville (salle des fêtes)

Avec toutes nos félicitations et nos vœux 

de bonheur.



À Joinville tous ensemble ! 
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